

CULTURA El guardián de los secretos de Salinger P24 y 25

MOZAMBIQUE Sobrevivir al paso del ciclón Idai P10

DEPORTES Iker Casillas, el último reto de un icono P30 y 31

El fallido plan de Guaidó abre grietas en el chavismo

Relato de las 24 horas en que el presidente encargado de Venezuela liberó inesperadamente a López

F. MANETTO / J. LAFUENTE / A. MARS
Caracas / México / Washington
Amanecía el martes 30 de abril y Juan Guaidó, reconocido como presidente encargado de Venezuela por 50 países, se mostraba jun-

to a un grupo de militares y al líder opositor Leopoldo López, liberado de su arresto domiciliario. Pero el que se anunciaba como el día decisivo del fin de la "usurpación" de Nicolás Maduro no lo fue. Durante meses se elaboró un plan para derribar al régimen que se frustró entre traiciones, egos y precipitaciones. Pese a todo, quedan en evidencia las grietas del chavismo.

La oposición ha logrado penetrar en sectores próximos a Maduro, lo que llevó a un plan para su salida del poder, que no pasaba por un "cuartelazo" sino por una decisión del Tribunal Supremo en favor de nuevas elecciones presidenciales. La idea, según fuentes consultadas, contaba con el visto bueno del ministro de Defensa, Vladimir Padrino, y el presidente del tribunal, Maikel Moreno, entre otros altos cargos. Y en el plan participaban exmilitares de los servicios de inteligencia de Hugo Chávez hoy fuera del país. El enviado especial de EE UU para Venezuela, Elliott Abrams, afirmó que existía un documento con 15 puntos que incluía una "salida digna" para Maduro. PÁGINAS 2 A 4

Campaña contra la exfiscal guatemalteca Thelma Aldana

Conspiración contra una candidata

GABRIEL LABRADOR
Ciudad de Guatemala

La exfiscal Thelma Aldana, con una trayectoria de lucha contra la corrupción en Guatemala, podría quedar fuera de las elecciones del próximo 16 de junio, debido a las acusaciones irregulares en su contra. La aspirante del Movimiento Semilla intenta desde El Salvador entrar en la carrera electoral. PÁGINA 7



Empleados transportan ayer material electoral en Ciudad de Panamá. / JOSE CABEZAS (REUTERS)

El hastío por la corrupción marca el voto en Panamá

Los papeles de Panamá son los grandes ausentes en las elecciones que celebra hoy el país, las primeras desde que estalló el escándalo

IGNACIO FARIZA, Panamá
Hace tres años, los llamados papeles de Panamá pusieron al país centroamericano en el foco de la atención mundial. Hoy los pañamenos irán a las urnas por primera vez desde que estalló el escándalo para elegir entre siete candidatos —el favorito es Laurentino Contino del PRD— tras

una campaña en la que se ha hablado de forma genérica sobre la corrupción, pero donde apenas ha habido debate político sobre la famosa filtración del bufete de abogados Mossack Fonseca. "El tema de los papeles de Panamá no ha sido un percibido por los políticos como un asunto que genere votos", asegura Carlos Bar-

sallo, presidente de la Fundación para el Desarrollo de la Libertad Ciudadana. Lo que sí preocupa a los votantes es la falta de transparencia, el uso de fondos públicos, y la desconfianza hacia los partidos tradicionales que se ha traducido en el surgimiento de candidatos ajenos a la vieja política. PÁGINA 5

IDEAS

Sloterdijk: "La vida actual no invita a pensar"

El filósofo alemán defiende la necesidad de tomar distancia para el pensamiento
Jacinto Antón

¿Cómo se arregla Internet? Con política



Macron quiere acabar con la escuela de las élites francesas

El presidente prepara la refundación de la institución que forma a la clase dirigente

MARC BASSETS, París
La Escuela Nacional de Administración (ENA), institución central de la Francia posterior a la Segunda Guerra Mundial y símbolo del poder republicano, está amenazada. El presidente Emmanuel Ma-

cron, uno de sus alumnos más señalados, quiere acabar con ella, por el malestar social que ha revelado la crisis de los chalecos amarillos. Los enarcas acaparan la clase dirigente, a la que acusan de desconexión con la sociedad. PÁGINA 8